

Finance et développement intégral dans les encycliques pontificales



Nicolas Ferrier
Indépendant



Vincent Maymo
Université Bordeaux 4
Vincent.maymo@u-bordeaux4.fr

L'Église catholique prône un modèle de développement qu'elle qualifie d'intégral. Nous opérationnalisons ce modèle de développement pour le confronter à la finance. La méthodologie consiste à analyser les encycliques pontificales pour y mettre en lumière les observations relatives aux questions économiques et financières. Nous constatons d'une part que le rôle de la finance dans le développement intégral (DI) est reconnu comme déterminant, et d'autre part, que les encycliques avancent des propositions opérationnelles pour analyser et encadrer les activités financières en conformité avec le développement intégral.

Mots clés : finance responsable, développement intégral, encycliques.

Catholic Church introduces the notion of integrality to specify its model of development. We operationalize this Integral Development and ask the place of the Finance. Our study focuses on the popes encyclicals which give a great place to the economic and financial themes. In concordance with this analyze, we develop two main propositions. First, we find that Church recognize the crucial role of Finance. Second, and not the least, we argue that encyclicals formulate operational matter to analyze and to frame the financials activities in conformity with the Integral Development.

Key words: Responsible Finance, Integral Development, Encyclicals.